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烧烤店油烟呛人
周边居民叫苦不迭

直行+右转 常堵
左转专用道 特空

霉斑成心病
等了5年还要等

2016年5月，刘女士一家入住

新房。半年后，她就发现因楼上渗

漏，自家卫生间的天花板出现块块

小霉斑，橱柜里也积水发霉。为

此，刘女士一而再，再而三地向中

海物业发出维修请求，但一次次如

“泥牛入海”，无声无息。一拖再拖

之下，情况是愈发严重，“小霉斑现

在都烂成了大窟窿！5年了，楼上

不停往我家漏水，我家的卫生间也

一直往下漏水。除了卫生间，飘窗

的地方如今也渗水了，墙纸都霉得

一塌糊涂！”

刘女士告诉记者，中海物业曾

向她反馈称，确实是楼上卫生间漏

水所致，这是房屋装修和结构性问

题，需进一步告知开发商后，采取

相应维修措施。但没想到，自此之

后却再无下文。刘女士向记者出

示了相关聊天截屏，“我2016年10

月底就在业主群里求助，但不少业

主都说‘房屋没人管没人修’”。

2020年物业App优你家上线

后，刘女士又在2020年1月、4月和

2021年3月多次在线上提出诉求，

但得到的回复是：您的维修诉求已

关闭。由于目前物业App无法直接

联系开发商工程队，此报修将线下

登记后转交给开发商。之后，刘女

士又多次与中海物业管家线下沟

通，总是被告知要“继续等”。

报修无人修
400多户待回应
在刘女士提供的图片上，记者

看到，她家卫生间的天花板确实已

烂出了大窟窿，周围遍布泛黄发黑

的水渍印，已蔓延到门框上；而刘

女士楼上邻居家的地板也已大面

积发黑。

记者向中海物业公司了解情

况。负责维修的张先生介绍，小区

原是中海地产开发，但2017年该

项目又作为资产划转给了中信股

份，相关售后及房修也由中信泰富

地产接手。最初中海物业曾统计

到小区有500多户业主的维修需

求，中信股份接手维修200多户

后，因涉及工程队款项结算问题，

修缮停滞，但之后却一直没有对接

新的工程队。目前，中信泰富地产

又组成新的房修组对接小区业主

多年积压的维修需求。

记者询问，业主是在精装房2

年保修期内提出的维修需求，现在

拖延已快5年，这许多“旧账”谁来

兜底？“小修”拖成“大修”谁来承

担？一位工作人员在查询了相关

维修记录后表示，中海物业前几年

人员大多都已离职，他们都是新

人。现有小区维修记录，只能查询

到业主们2017年10月以后的维修

记录。如何解决，还要看中信泰富

地产房修组的排摸情况来跟进。

根据中海物业提供的联系方

式，记者又联系到了中信泰富地产

房修组的负责人马经理。对方回

应，已初步核实了解小区业主积压

的维修需求，实地察看了刘女士及

楼上的漏水情况，但需要工程队后

续打开天花板查明原因，近期会尽

快派工程队处理。

马经理称，经过排摸，目前小区

900多户业主中积压了400多户维

修需求。现已根据房管部门要求，

将拿出“一对一”的维修方案，经与

业主沟通确认再报备房办后，尽快

推进修缮工程，优先解决渗水漏水

问题。对此，本报记者将继续关注。

本报记者 王军

霉斑烂成大窟窿
精装房“病缠身”
房修组：将拿出“一对一”维修方案

5年前，楼上卫生间漏水导致天
花板霉变，5年后，小霉斑烂成了大窟
窿！家住闵行区银都路2188号中海
寰宇天下13号三楼的刘女士向“新民
帮侬忙”求助，她2015年购买了这套精
装修房，2016年入住后不久就发现存
在漏水问题，“楼上的水漏到我家，我家
的水漏到楼下。这么多年来，我一直向
中海物业反映，就是没人来修！”
记者调查发现，小区里竟然还有

数百户人家陷入了类似“无人问津”的
困境，维修需求常年被“高高挂起”，不
仅错过了精装房2年的维保期，而且
眼看又要拖过房屋的5年质保期，“小
毛病都拖成了大毛病，阿拉到底该怎
么办啊？！” ▲ 天花板受损严重

总共两根道，直

行+右转道堵得一眼望不到头，左

转弯道一辆车也没有。近日，市民徐先生向

“新民帮侬忙”反映，江宁路（武定路由北向

南至新闸路）的一根左转弯专用道使用效率

太低，给路口添堵。

早晨8时，记者第一次来到现场观察。

这段江宁路，由北向南总共两根车道，右边

的一根车道是直行+右转，左边一根左转专

用。正是车流量密集的早高峰时段，记者看

到，左转车道上鲜有车辆驶过，而右侧的直

行+右转道则一直很堵，甚至从江宁路新闸

路路口，一路堵到江宁路武定路路口。“吊尾

巴”“加塞”现象不时可见。有几辆车先是开

在了左转车道，即将抵达路口时，再开启右

转灯向右边车道并拢，变不过去就“干耗”，

让本就拥挤的直行+右转车道“雪上加霜”，

并且带来了很大的安全隐患。

该路口的通行一直这么“高反差”吗？

第二天，记者换了个时间，于上午9时左右再

次来到现场。情况相较于8时许有所缓和，

但由北向南的两条车

道依然有明显的反差，位于道路右

侧的直行+右转车道仍是排起了长龙，而位

于左侧的左转专用车道“空空如也”，鲜有车

辆驶过。

随后，记者又第三次来到现场，上午10

时至11时，左转道经常无车，直行+右转道排

队等待通行的现象依旧存在，但是无论从队

伍的长度还是通行的效率来看，都已逐步趋

近正常。

市民徐先生呼吁，江宁路作为一条交通

要道，在这段路专设一根左转弯道，似乎价

值不大。“不但是一种道路资源浪费，也压缩

了直行车道的通行效率。”他建议，相关部门

可考虑优化调整，比如将左转弯道设置为

“左转弯+直行”道。

本报记者 陈浩 实习生 伟大伟

家住静安区宝通路425弄的戈女士向

“新民帮侬忙”反映，小区对面有一家烧烤

店，每天从下午营业至凌晨两三时，呛人

的油烟四处飘散，让周边居民吃尽苦头。

据戈女士介绍，这家烧烤店位于宝

通路上的一幢居民楼底楼，距离她所在

的宝通公寓仅一街之隔，约十多米远，每

天下午四五时，餐馆一开张，白色的油烟

就顺着排烟管道从居民楼顶升腾而起，

并随风飘入周边居民家中。特别是今年

夏天，因为持续高温，每天晚上来吃夜宵

的顾客更是络绎不绝，烧烤店经常开到凌

晨两三时才打烊，街道上油烟弥漫，久久

无法散去，“家里的老人和孩子一闻到油

烟，就咳嗽不止，长此以往，肯定会对身体

造成伤害，我们现在已经不敢开窗了！”

戈女士抱怨道。

记者随后致电静安区生态环

境局执法大队，工作人

员回应，他们此前已接到居民反映，并上

门展开调查，发现该烧烤店的油烟净化装

置因年久失修，功效大打折扣，于是责令

店主购置新的净化设施，最大限度降低

油烟浓度。目前，烧烤店已整改完毕，

执法部门现场检测后也确认油烟排

放达标，今后他们将继续加强常态

化监管，防止油烟扰民死灰复燃。

记者昨天回访戈女士，她

表示，最近几天，油烟味确实

消散了不少，“我们总算可

以开窗透透气了”。

本报记者

房浩
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